

Exigences d'études, partenariats stratégiques et maximisation des ressources

Les membres des groupes d'experts ont examiné la dynamique des partenariats stratégiques entre l'enseignement supérieur et les entreprises. Ils ont reconnu que ces partenariats peuvent revêtir diverses formes. Ils pourraient comprendre les établissements d'enseignement supérieur aux échelons national, régional et international, les organismes de recherche, le secteur public, des organisations communautaires ainsi que des organisations publiques de financement et des fondations privées.

Avant de décider d'établir des partenariats trilatéraux entre l'université et l'industrie, il importe de tenir compte des intérêts de l'industrie locale. Les partenaires locaux peuvent assurer la disponibilité d'installations de recherche et fournir la plus grande partie des orientations nécessaires au succès d'un programme.

Un programme bilatéral d'échanges entre l'Union européenne et les États-Unis a servi à mettre en évidence les similarités et les différences entre les partenaires en matière d'initiatives trilatérales et à proposer des façons d'abaisser les barrières d'ordre financier et politique à la mobilité. À titre d'exemple d'un programme d'échanges multilatéral couronné de succès, on a présenté un programme trilatéral de mobilité universitaire auquel ont participé 15 établissements d'enseignement supérieur dans le domaine du génie.

Il existe déjà de nombreux liens stratégiques trilatéraux, comme en témoignent les enquêtes menées par l'Institute of International Education (IIE), par l'Association des Universités et Collèges du Canada (AUCC) ainsi que par l'Association nationale des Universités et Établissements d'Enseignement supérieur (ANUIES). Un sommaire est présenté à l'Annexe III.ii-iv. Ces enquêtes révèlent les difficultés communes, dont le manque d'informations qui aideraient les établissements à jeter les bases d'une interaction.

Il a été unanimement établi que la collaboration dans le domaine de la recherche entre les différents partenaires en Amérique du Nord est fondamentale et nécessite d'être renforcée.